

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Moutmartra.—New-York, Mr. George B. Pike, 21-Park Row.—Berlín, Radolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

†

VI ANIVERSARIO  
El Señor

**D. Eduardo Cánovas Furcular**

Falleció el día 3 de Diciembre de 1906

La Hora Santa que se celebre el día 3 de Diciembre próximo, de diez y media á once y media, en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será en sufragio del eterno descanso del alma del finado.

Varios Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## CRÓNICA DE MADRID

**Del antaño pintoresco...**

Lector; anoche hemos tenido una gran alegría, un alboroto hidalgo, una vivísima esperanza. Verás...

Caminábamos en tranvía por una calle céntrica de la urbe cortesana, por una de estas calles que remozó el progreso y que la civilización se encargó de pulir, de modernizar, de europeizar como diría cualquier cursi de la cáscara amarga. Olfmos una música alegre, retizona, bullanguera... jespañol!

Oteamos á través del cristal y atisbamos la bandera nacional, la enseña bendita de la Patria. La visión nos deleita, nos priva, nos hace gozar un goce noble de purísimas aforanzas.

...Hemos visto una rondalla; una estudiantina, de estas estudiantinas tan españolas, tan típicas, tan castizas, tan nuestras. Van en ella una veintena de muchachos que pulsán líricos violines, dulces bandurrias, simpáticas guitarras. Al frente de ellos, la bandera roja y gualda que flamea gallarda, que despliega al aire sus colores hidalgos, sus franjas épicas.

Los que allí van tal vez no sean estudiantes, tal vez cubran con las apariencias de una rondalla escolar su deseo de pasar la velada en alegre juerga, en comparsa fraterna. Pero ¿qué importa?... ¿Qué importa que no sean estudiantes si son gente moza que resucita una costumbre española que pasó?... ¿Qué importa que su movil sea la juerga, la algaraza, si al frente de ellos, presidiéndolos, cubriéndolos con sus pliegues hidalgos, flamea la bandera de la Patria idolatrada?... ¿Qué importa que molesten á veces al transeunte, si sus bandurrias, sus guitarras, sus violines, lanzan al aire los ecos nobles de las canciones hispanas, de las típicas canciones ibéricas?... ¿Qué importa...?

Nosotros hemos sentido latir en nuestro corazón la fibra de nuestro patriotismo; hemos escrutado nuestra imaginación y allá, en sus recovecos más recónditos, hemos atisbado la añoranza, la nostalgia de aquella época que fué, de aquella época clásica de chisperos y manolas, de rondallas y calesas, que hizo de España un pueblo pintoresco, un país alegre capaz de grandes hazañas, de legendarias empresas, de magnos destinos...

Pasó. Todo pasa. Del antaño pintoresco, del antaño hidalgo, del castizo antaño han quedado vestigios mezquinos. El progreso triunfó. La cultura moderna extendió sus alas exelcias y esparció las lu-

minosas claridades de su intensa luz por pueblos y naciones.

Y el cronista, que ama ir en tranvía pero que siente no haber caminado en calesa; que gusta del automóvil sibarítico pero que simpatiza con el recuerdo de la tartana levantina; que es entusiasta de la luz eléctrica pero que reconoce todo lo típico de un grasiendo candil; el cronista ha sentido un gran gozo al oír la música retizona de la rondalla; el cronista habría visto transportado á otros siglos, á otras épocas, si la visión del «Triunión Palace» no le hubiera sorprendido, si el ruido de un neumático que estalla no hubiera herido sus tímpanos, si allá, en las fanfarrronas ventanitas de la «Maison Dorée» no hubiera avizorado la silueta tentadora de una «cocotte» modernista...

Si nada de ello hubiera impresionado nuestros sentidos, el cronista habría gozado del ensueño de los siglos que pasaron, de la añoranza de las épocas que fueron, de la nostalgia de la Patria clásica, de la Patria típica, de la Patria vieja...

Luis de Galinsoga.

**Circular importante**

Madrid 29 10 m.

La «Gaceta» publica una circular del fiscal del Tribunal Supremo, disponiendo que los fiscales repriman las varias formas que pueda revestir la excitación ó la apología de la delincuencia que pueden cometerse por la prensa ó por la palabra.

Les recomienda la persecución perseverante é inflexible y que no permitan que en ningún caso queden indefensas la Sociedad ante quienes consciente ó inconscientemente la hacen víctima de sus ataques.

**El Tratado franco-español**

Al fin se firmó el Tratado francoespañol.

No por ser muy esperado dejó de haber expectación (por este acto y desde mucho tiempo antes las galerías del ministerio de Estado estaban ocupadas por numerosos periodistas y diplomáticos que aguardaban la hora de la firma.

También esperaban nada menos que veinte fotografías el momento interesante en que había de permitirse reflejar en sus placas la escena siempre sugestiva de la firma de este Convenio entre España y Francia.

A las cuatro y cuarto llegó al ministerio el señor García Prieto é inmediatamente pasó á su despacho una comisión, formada por los diplomáticos señores Heredia, Fe-

rraz, Espinosa de los Monteros, López Sago, Méndez Vigo, Juderías y Almeida, quienes, en nombre de todos los funcionarios del ministerio, entregaron al ministro un sello de oro, con el cual había de sellar el Tratado.

En ese sello aparecen artísticamente combinadas las armas del título de marqués de Alhucemas y el escudo de España.

A las cuatro y veinticinco llegó al Ministerio de Estado el embajador de Francia Mr. Geoffray, con el consejero M. Viengne.

Inmediatamente pasaron ambos diplomáticos al despacho del señor García Prieto, donde aguardaban el ministro, el subsecretario señor Hontoria y el jefe del Protocolo Sr. Heredia.

Eran las cuatro y media en punto.

Encerrados los cinco diplomáticos citados en el despacho del señor García Prieto, y después de los naturales saludos, se examinaron las respectivas plenipotencias con los poderes necesarios para firmar el Tratado.

Como estos poderes estaban en regla, se procedió al acto de la firma, que se efectuó con dos plumas de oro, nuevas.

Primero se firmó el texto francés firmando á la izquierda «Manuel García Prieto», y en segundo término, á la derecha, «Geoffray».

Después se firmó el texto español, firmando á la izquierda «Geoffray» y á la derecha «García Prieto».

Los dos textos fueron cerrados con cintas de los colores de los respectivos países, y éstas debajo de cada firma, sujetas con lacre rojo, sobre el cual se había impreso el sello del marqués de Alhucemas y otro con las armas de monsieur Geoffray.

Acto continuo el embajador de Francia, recogió su texto y el ministro se quedó con el español.

Inmediatamente se abrieron las puertas del despacho, y los fotógrafos lo invadieron, sacando tres magnesianos del grupo formado por los cinco diplomáticos.

**DE SOCIEDAD**

Le ha sido concedida licencia para contraer matrimonio con la bellísima señorita Carlota Avalo Jorquera, á nuestro amigo el joven oficial del Regimiento de España don Carlos Oliver y Riedel.

Ha regresado de San Fernando, nuestro respetable amigo el Contralmirante, Jefe del Arsenal de este Apostadero, Excmo. Sr. don Emilio Guitart, acompañado de su hijo, el joven estudiante don Jacobo.

**¿Aún vive!**

Paralizó el terror nuestros sentidos, la indignación surgió ruda y severa, y en el aire flotaron los gemidos de la infeliz esposa lastimera.

Aún sollozan los huérfanos, dolidos del tremendo zarpazo de la fiera; aún todos nos sentimos oprimidos por la obsesión brutal de una quimera.

Aún parece que el ánimo, suspenso, oye doquier la voz de la elocuencia que en brillantes periodos se desata...

¡Mudo por siempre el orador inmenso, aún alumbra la luz de su existencia, y su vibrante verbo, aún ruga y mata!

A. B. C.

Se encuentra enfermo á consecuencia de un catarro, nuestro respetable amigo el Excmo. señor D. Justo Aznar y Butigieg.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecido á nuestro querido amigo y contertulio, el ilustrado capitán de artillería don Federico Rodríguez Belza.

**Berlín**

Madrid 29-10 m.

En los centros bien informados de Berlín se asegura que los delegados búlgaros y turcos han firmado el armisticio.

Ahora se ocupan de los preliminares de la paz, que se cree será próxima.

**Teatro-Circo**

Decididamente ha encontrado la empresa del circo la clave para tener en todas las secciones el teatro lleno con la extraordinaria baja de precios y con los excelentes programas que á diario se representan.

«El húsar de la guardia» representó anoche en primer lugar y en él tomaron parte las señoritas Gil, Quiles, señora Domingo y los señores Martelo, Sara, Iñigo y otros que juntamente con los citados contribuyeron con su acertado trabajo á la esmerada interpretación que se dió á tan bonita zarzuela.

En la sección de las diez dióse la última representación de la preciosa opereta «La casta Susana» en la que como siempre sobresalió la bellísima señorita Gil, haciéndose aplaudir durante toda la obra en la que repitió la canción de «La casta Susana» del tercer acto.

La «inquieta» y «traviesilla» señorita Quiles dió una interpretación á su papel, tan acertada como justa y como de costumbre fué muy aplaudida.

La señora Domingo muy bien y los señores Alaria, Iñigo, Sara y Martelo, estuvieron afortunadísimos en el desempeño de sus respectivos papeles demostrando una vez más ser verdaderos artistas.

Para esta noche en función popular se anuncia la segunda representación de «El amor que huye» y para la sección de las diez se pondrán las incomparables zarzuelas «Bohemios» y «El tambor de granaderos» con cuyo programa es seguro veamos esta noche nuevamente ocupado de inteligente público el amplio teatro de la calle de Sagasta.

E 46.

**El concierto de anoche**

Como en nuestro número del martes dijimos, anoche dió su anunciado concierto en el amplio y elegante salón del Café Suizo, el joven barítono cartagenero, nuestro amigo López Flores, acompañado de la simpática y bella tiple Marineta Carrascosa y el notable profesor de piano Enrique Cases.

El dúo final de la aplaudida opereta «La viuda alegre», que fué el único número del concierto, á dúo, lo cantó admirabilísimamente, tanto, que á instancias del numeroso público que llenaba el local, no solo tuvo que repetirlo de momento, sino que más tarde también.

Puso de relieve anoche el señor López Flores sus excelentes facultades de cantante, pues posee extenso torrente de una voz clara que emite con tan refinado gusto y exquisita afinación, como el primero y mejor de los barítonos que en el orden del género chico hemos oído.

Vaya desde aquí, nuestra entusiasta felicitación al querido amigo, por el señalado triunfo alcanzado en la noche de ayer.

Como todas las tardes y noches, fué muy aplaudida en todos los números del concierto la joven tiple señorita Carrascosa, á la que le fueron arrojadas por los jóvenes de la «Peña Artística» del Café, como homenaje de admiración y simpatías, unas palomas, que lucían al cuello lazos de seda con cariñosa dedicación.

Y al señor Cases, que por exigencia singularísima de la índole del concierto, estuvo habilidísimo en la corrección musical hecha en la parte final del dúo, esta vez, con mayor motivo, le tributamos también nuestros más sinceros aplausos.

**Robo descubierto**

Madrid 29-10 m.

Se ha descubierto un importante robo de metales que desde hace tiempo desaparecían del arsenal en planchas metálicas y otros objetos que perjudicaban la marcha de la construcción de buques.

La policía se ha incautado de los objetos robados en el momento que iban á ser embarcados en un vapor que se dirigía á la Coruña.

**Cartagena religiosa**

Mañana tarde dará comienzo en la iglesia del barrio de la Concepción un solemne novenario que en honor de su patrona dedican los vecinos de este barrio.

Todos los días por la tarde á las cuatro y media, habrá rosario, novena, sermón y salve.

El día ocho festividad de la patrona, la misa cantada será á las nueve y media, y en esta se dará la comunión general.

Los oradores para todo el novenario serán los señores siguientes: Día uno, don Juan Jesús Ortuño; día dos, don Eliseo Mateo Fernández; día tres don Guillermo Asencio Gimenez; día cuatro, don Juan Jesús Ortuño; día cinco, don Eugenio Paza Alvarez; día seis, don Juan Jesús Ortuño; día siete, don Antonio Cañada; día ocho, don Juan Jesús Ortuño; y día nueve, don Patricio Aliaga Rubio.

Parece ser que la junta de festejos de este barrio, se propone celebrar varios de ellos en los días siete y ocho.

**Notas de Sport**

El próximo domingo en los terrenos llamados de los cuatro caminos se celebrará un interesante y reñidísimo match de foot ball entre los equipos Sport Abad del barrio de San Antonio Abad y la Polar de esta ciudad.

Este match despierta gran interés entre los aficionados á esta clase de sport por ser la continuación del celebrado el día diez del presente mes y en el que salieron victoriosos los jóvenes del barrio de San Antón.

BALÓN.

**Servicios de la policía**

Aunque ayer dimos ya la noticia de haber sido capturado por los agentes de vigilancia, el sugeto llamado Gustavo Martínez López, hoy mejor informado, podemos añadir más datos de este servicio.

Efectivamente, los agentes de vigilancia á quienes tenia herido su amor propio los recientes robos que venian cometiéndose, redoblaron en estos días su trabajo para descubrir el autor de ellos, hasta que por fin se comunicó al Inspector Sr. Manzanera la creencia de que el Gustavo fuese el autor del robo de la calle del Duque, por donde se le había visto una noche precisamente delante de la casa robada y á conciencia, no por casualidad, se ordenó su detención, conduciéndolo á los calabozos de la Inspección en donde interrogado por el Inspector Sr. Manzanera se confesó autor no sólo de este robo sino de 5 palomas que días antes se había llevado de casa de D. Nicolás Marín y que vendió en la cuesta del Maestro Francés por 3 pesetas.

El Gustavo Martínez confesó al Inspector que los bultos de ropa que sacaba de la casa del difunto D. Alberto Colao, los entregaba á Francisco Barrera que era el encargado de venderlos á las prenderas.

Inmediatamente la Policía pudo recuperar varias prendas vendidas á una prendera de la calle de la Concepción y otras, alcanzando las vendidas en casa de Adela García Sánchez de la calle de San Fernando por manifestar ésta haberlas comprado ya, una mujer para ella desconocida, pero cuya pista se sigue para poder recuperarlas todas completamente.

El individuo convicto y confesó y las prendas recojidas han sido puestas á disposición de la autoridad judicial que comenzó á instruir el correspondiente sumario.

\*\*

Esta mañana y en ocasión en que se disponía á tomar blete para Sevilla, fué capturado por los agentes de vigilancia el carterista Modesto Moya Sánchez, conocido entre los suyos por El Moya, de 29 años, natural de Cortegana (Huelva), y como precisamente ayer se denunció á esta inspección un timo de 250 pesetas, es de suponer que sea el autor de él.

Es un carterista que ha sufrido ya varias quincenas en Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante, Murcia, Málaga y otros puntos, y que gracias al celo y actividad de la Policía, ha caído entre sus garras.

Nuestra enhorabuena al nuevo Jefe D. José Génova y al inspector Sr. Manzanera, á cuyas disposiciones se debe el feliz éxito de estos servicios, que todos los vecinos les han de agradecer.